
11月教育委員会定例会議事録

１ 日　時 令和4年11月25日（金） 午後2時00分～午後2時31分

２ 場　所 湖西市民活動センター　大会議室

３ 出席者 教 育 長 渡辺　宜宏

委 員 袴田　雄司 佐原　陽子 西川　倫予 菅沼　泰久

事 務 局 教 育 次 長(寺本賢介 ) 教 育 総 務 課 長(松本圭史 )

学 校 教 育 課 長(鈴木聖慈 ) 幼 児 教 育 課 長(豊田香織 )
スポーツ・生涯学習課長( 戸田昌宏 ) 図 書 館 長(菅沼　稔 )

教育総務課長代理(竹中幹晴 )

4 報　告 第 29 号 臨時代理の報告について

5 議　案 第 18 号 令和４年度湖西市一般会計補正予算（第７号）要求につ
いて



午後２時00分開会

(渡辺教育長)　出席は５名、定足数に達しているので、令和４年11月湖西市教育委員

会定例会を開会する。

(渡辺教育長)　それでは審議に入る。

報告第29号「臨時代理の報告について」、事務局の説明を求める。
(教育総務課長)　報告第29号「臨時代理の報告について」、湖西市教育委員会の権限

に属する事務の委任等に関する規則（昭和31年湖西市教育委員会規則第５号）第４
条第１項の規定により、臨時に代理したので、同条第２項の規定により報告する。令

和４年11月25日提出　湖西市教育委員会　教育長　渡辺　宜宏。
　議案書に記載の根拠法令のとおり、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」

第29条では、今回のような歳入歳出予算のうち教育に関する事務に係る部分その他
特に教育に関する事務について定める議会の議決を経るべき事件の議案を作成する場

合においては、教育委員会の意見をきかなければならないものとされている。
　今回、湖西市一般会計補正予算（第６号）について、歳出予算に補正を要求する必

要が生じたが、緊急を要し、かつ、教育委員会の会議を招集する時間的余裕がなかっ
たため、10月28日付けにて臨時に代理した。

　詳細について、令和４年度湖西市一般会計補正予算（第６号）主要事業の概要で説
明させていただく。

　３款２項３目　保育所費の民間保育所等助成事業費の補正額は189万8,000円で、
物価高騰の影響を受けている民間保育所等を支援するため、交付金を増額したもので

ある。
(渡辺教育長)　質疑のある方は発言をするように。

(西川委員)　具体的にはどのようなものに使われるのか。
(幼児教育課長)　水道代、ガス代など様々な物の物価が高騰していることから、園児

１人あたり2,000円分を交付し、私立各園の方で使用していただく。

(渡辺教育長)　続いて、議案第18号「令和４年度湖西市一般会計補正予算（第７号）

要求について」、事務局の説明を求める。
(教育総務課長)　議案第18号「令和４年度湖西市一般会計補正予算（第７号）要求に

ついて」、地方教育行政の組織及び運営に関する法律（昭和31年法律第162号）第29
条の規定により、市長に別紙のとおり補正予算を要求したいので、教育委員会の意見

を求める。令和４年11月25日提出　湖西市教育委員会　教育長　渡辺　宜宏。



　教育委員会の担当課別の要求額の一覧である。教育総務課　歳入899万円の増額、
歳出4,528万2,000円の増額、学校教育課　歳出113万円の増額、幼児教育課　歳出

239万2,000円の増額、スポーツ・生涯学習課　歳出513万8,000円の増額、図書館　
歳出569万2,000円の増額である。

　初めに歳出について説明する。詳細について、令和４年度湖西市一般会計補正予算
（第７号）主要事業の概要で説明させていただく。

　３款２項２目　児童福祉総務費の放課後児童健全育成事業費の補正額は、162万
6,000円で、岡崎小学校放課後児童クラブの令和５年度開設に伴い、施設運営に必要

な備品購入を増額し、負担金を計上するものである。
　10款１項３目　教育指導費の教育指導関係経費の補正額は、113万円で、11月末を

終了予定としていた調査委員会について、12月以降も調査が必要となったため、報償
費及び普通旅費を増額するものである。

　10款１項５目　教育施設管理費の教育施設管理費の補正額は、722万7,000円で、
新居中学校プール汚水槽ポンプ、岡崎幼稚園雨水調整槽ポンプ及び新居幼稚園給食配

膳室内の壁が経年劣化により故障・破損しているため、修繕料及び手数料を増額する
ものである。

　10款２項１目　学校整備費の小学校管理運営費の補正額は、104万8,000円で、各
小学校における新型コロナウイルス感染症対策等に係る支援のため、消耗品費を増額

するものである。
　10款２項３目　学校整備費の小学校施設整備費の補正額は、916万1,000円で、鷲

津小学校において、令和５年度入学予定の児童に必要な車椅子用手洗いを設置及び給
食配膳室空調が経年劣化により故障しているため、委託料及び工事請負費を計上する

ものである。
　10款３項１目　学校管理費の中学校管理運営費の補正額は、75万2,000円で、各中

学校における新型コロナウイルス感染症対策等に係る支援のため、消耗品費を増額す
るものである。

　10款３項１目　学校管理費の中学校施設管理運営費の補正額は、469万円で、岡崎
中学校の特別支援教室及び新居中学校の普通教室増設に伴い、必要物品を購入するた

め、消耗品費及び備品購入費を増額するものである。
　10款３項３目　学校整備費の中学校施設整備費の補正額は、420万6,000円で、岡

崎中学校の特別支援教室及び新居中学校の普通教室増設に伴い、工事請負費を計上す
るものである。

　10款６項８目　生涯学習費の西部地域センター管理運営費の補正額は、375万
7,000円で、大ホールの舞台昇降機制御に不具合が生じているため、修繕料を増額す

るものである。
　10款６項９目　図書館費の新居図書館管理運営費の補正額は、243万4,000円で、

館内の監視カメラ及び電気室換気設備等に不具合があり、管理上支障があるため、修



繕料を増額するものである。
　これに、別紙内訳の電気料等高騰の影響により光熱水費等の不足が見込まれる各施

設の光熱水費及び燃料費の補正額2,300万9,000円を各予算項目に加え、歳出の補正額
は、5,963万4,000円である。

　続いて、歳入について説明する。
　15款２項10目　国庫支出金の補正額は、899万円で、歳出での説明にもあったよう

に、各小中学校における新型コロナウイルス感染症対策に国庫補助金を計上するもの
である。

　以上、教育委員会関係の歳入及び歳出の増額について、審議をお願いする。
(渡辺教育長)　質疑のある方は発言をするように。

(袴田委員)　小学校が６校、中学校が５校と１校違いでこの金額の違いは何か特別な
事情でもあるのか。

(教育総務課長)　元々の当初予算の見込額も影響していると思われるが、現状で見込
める金額を年間分出した結果、このような差額となったものである。

(袴田委員)　結果的に小学校の見込額の方が少なかったということでいいか。
(教育総務課長)　そのとおりである。

(西川委員)　新型コロナウイルス感染症対策等の支援の消耗品費であるが、物価が上
がったからなのか、それとも対策する期間が長くなったものなのか。どちらであるか。

(教育総務課長)　そのとおりで、昨年度の第６波、第７波の対策に続き、国の補正予
算として第８波に備えた対策であり、各学校で必要な物を上げ補正予算に計上したも

のである。
(西川委員)　それは例えばどのような物であるか。

(教育総務課長)　今回も消耗品であるため、消毒液などが主な物である。
(佐原委員)　各学校にエアコンが設置されているかと思うが、暖房としても使用でき

るのか。そうであるとすれば暖房の使用も見込んだ状態で補正予算を計上したのか。
(教育総務課長)　暖房も使用でき暖房の使用料も見込んだ状態で補正予算を計上して

いる。今回の高騰により昨年度と比較した中で、夏のエアコン使用料よりも冬の使用
料の方が高い。今後も単価が上がっていく見込みの中で今回計算させていただいた。

(袴田委員)　それよりも上がった場合はどうなるのか。
(教育総務課長)　12月の状況をみた中で、必要であれば３月補正にて要求することに

なる。
(佐原委員)　例えば、来年度予算は今年度の状況を見越して予算要求するのか。

(教育総務課長)　そのとおりである。
(渡辺教育長)　それでは、議案第18号「令和４年度湖西市一般会計補正予算（第７

号）要求について」を採決を行うがよろしいか。本案を原案のとおり承認する方の挙
手を求める。

(挙手全員)



(渡辺教育長)　挙手全員である。よって、議案第18号「令和４年度湖西市一般会計補
正予算（第７号）要求について」は原案のとおり承認された。

(渡辺教育長)　本日の案件については、これをもって全て終了した。
　これにて、令和４年11月湖西市教育委員会定例会を閉会する。

閉　会　　　午後2時31分終了


